



Carta del Presidente/Decano

La importancia de nuestra actividad editorial

Los estatutos de la Asociación y el del Colegio establecen como una de las responsabilidades de estas organizaciones: "... fomentar y mejorar el prestigio técnico de sus asociados", "colaborar en el perfeccionamiento de la ingeniería, especialmente de la ETS de Ingenieros Industriales del ICAI", "cooperar al mejoramiento de la enseñanza e investigación de la profesión...". La Asociación/Colegio Nacional de Ingenieros del ICAI edita directamente o en colaboración, o incluso patrocina, la edición de diversas publicaciones y por ello deseo resaltar en esta carta, de forma resumida, lo conseguido hasta hoy con esta actuación.

Por proximidad en el tiempo empezaré por la participación como patrocinadores y coeditores, junto con la Cátedra Rafael Mariño de Nuevas Tecnologías, de la Universidad Pontificia Comillas, en la colección *Avances de Ingeniería*, con 11 volúmenes con la temática "Análisis de situación y prospectiva de nuevas tecnologías energéticas" y un volumen más hasta completar los doce publicados, con la Cátedra BP de Desarrollo Sostenible titulado *El In-*

geniero del ICAI y el Desarrollo Sostenible. Esta colección se puede localizar completamente en formato pdf en la web www.icaei.es dentro del apartado "publicaciones" del Área Reservada.

El pasado día 19 de febrero se ha presentado en la Universidad el último volumen que recoge las exposiciones realizadas en la X Jornada organizada por la cátedra citada para celebrar su décimo aniversario. Diez años que han dado lugar a un prolífico resultado de publicaciones, con un amplio abanico de temas ligados a la tecnología de la generación y distribución de la energía eléctrica y al análisis de la situación energética en España.

Debemos felicitar a los responsables de esta cátedra por la magnífica labor realizada, por la selección de los expertos que han participado en la elaboración de las ponencias y por el esfuerzo de unir a la profundidad de los contenidos la presentación en una forma sencilla que facilita la asimilación de los conceptos expuestos.

Otra colaboración muy grata de destacar es la llevada a cabo junto con Iberdrola para la publicación

"La Asociación/Colegio Nacional de Ingenieros del ICAI edita directamente o en colaboración, o incluso patrocina, la edición de diversas publicaciones y por ello deseo resaltar en esta carta, de forma resumida, lo conseguido hasta hoy con esta actuación"



“Anales se viene publicando de forma ininterrumpida desde 1922 y hay que resaltar la publicación “Anales 80 años de historia”, editada en 2002, que supone un esfuerzo de recopilación del contenido de la revista Anales”

del *Manual de derecho para ingenieros*, en 2008, y los veintitrés volúmenes de *Cuadernos de derecho para ingenieros*, que han dado continuidad al Manual inicial ampliando y actualizando su contenido. Esta gran obra no se hubiera podido llevar a cabo sin la ilusión y el esfuerzo de sus dos directores, Miguel Ángel Agúndez, nuestro anterior Presidente y Decano, y Julián Martínez-Simancas, Secretario General de Iberdrola. También debemos agradecer la labor del equipo de coordinación y la del equipo de expertos profesionales que nos han brindado sus conocimientos sobre los más variados temas de derecho que nos afectan en nuestro trabajo.

Actualmente están en preparación los siguientes capítulos que afortunadamente dan continuidad a esta obra que, en palabras del Presidente de Iberdrola contenidas en la presentación del Manual, “recoge aspectos fundamentales de la legislación española y europea, en el ámbito de las diferentes disciplinas de la Ingeniería”.

No dudamos de la importancia de estas publicaciones y de la significativa aportación que suponen a la formación de nuestros ingenieros y profesionales a través de ese conocimiento del Derecho que regula y condiciona nuestra actividad profesional y particular.

Más información en

www.cuadernosdederechoparaingenieros.com

Para terminar quiero citar otras publicaciones como la propia revista *Anales de Mecánica y Electricidad*, que se publica cada dos meses en formato digital y que cuenta con la colaboración inestimable, entre otros, de los investigadores del IIT dentro del acuerdo establecido entre ambas instituciones, ya hace más

de 15 años. *Anales* se viene publicando de forma ininterrumpida desde 1922 y hay que resaltar la publicación “Anales 80 años de historia”, editada en 2002, que supone un esfuerzo de recopilación del contenido de la revista *Anales*. También destacar por su alto contenido humano y de valores del ICAI: “Recuerdos Inolvidables”, libro que recoge la historia de unos compañeros nuestros que tuvieron el deseo de continuar sus estudios de Ingenieros del ICAI en el Instituto Gramme de Lieja. Está basado en la cartas que el delegado de los alumnos –José Jurschik– intercambia con los profesores –fundamentalmente el P. Pérez del Pulgar– y con el Presidente de la Asociación, José María Navarrete.

Quedan otras publicaciones en la memoria como son las de nuestros seis congresos y las encuestas laborales que bienalmente realizamos y que se pueden consultar en la sección “Empleo” del Área reservada de la web.

Termino con el convencimiento de que toda esta actividad editorial ayuda a la formación de las personas, y según reza un proverbio japonés: **“Si haces planes para un año, siembra arroz; si los haces para dos lustros, planta árboles; si los haces para toda la vida, educa a una persona”**.

Como siempre estamos abiertos a vuestras ideas y aportaciones.

Un cordial saludo

Román Escudero Gallego
Presidente/Decano